

Medios de prensa informan de la llegada de 20 000 indígenas a la capital de Ecuador en una masiva protesta



Quito, 7 oct (RHC) Más de 20 000 manifestantes indígenas llegan a la capital ecuatoriana en rechazo a las medidas económicas y neoliberales anunciadas por el gobierno el pasado 1 de octubre.

La Confederación de Nacionalidades Indígenas de Ecuador (Conaie) anunció en rueda de prensa que los indígenas se mantienen movilizados, y descartó un diálogo con el gobierno mientras no se derogue el Decreto Ejecutivo 883, que eliminó el subsidio a los combustibles y al diésel.

El presidente del gremio, Jaime Vargas, indicó que el retiro de los subsidios, que derivó en el incremento de precios de los carburantes, es parte de las medidas económicas anunciadas por el Poder Ejecutivo.

Ante el anuncio de la movilización de indígenas a Quito, la fuerza pública resguarda el centro histórico y el Palacio Presidencial.

Los indígenas cumplen este lunes el quinto día de movilizaciones en el marco de un paro nacional indefinido convocado por la Conaie, que junto con otros sectores sociales y sindicales participará en una huelga nacional el 9 de octubre.

Estos colectivos rechazan, además, una eventual alza de pasajes del transporte y varias reformas económicas y laborales que el Ejecutivo enviará a la Asamblea Nacional (Congreso unicameral) para su aprobación.

La movilización indígena bloqueó carreteras en al menos siete provincias, y provocó saqueos y actos de violencia, principalmente, en la provincia andina de Cotopaxi, informó el gobierno.

Bajo un estado de excepción decretado el pasado 3 de octubre por el Poder Ejecutivo, militares y policías salieron a las calles para despejar las vías y garantizar la libre movilidad; sin embargo, se han registrado incidentes y brotes de violencia.

Buena parte de Ecuador registra el lunes bloqueos en las carreteras y con choques entre manifestantes y la policía, principalmente la Panamericana, mientras que en ciudades como Quito se registran obstrucciones en algunas avenidas en rechazo a la elevación del precio del combustible.

Por la tarde, el ministro de la Producción, Iván Ontaneda, señaló en rueda de prensa que el país registra pérdidas por 70 millones de dólares diarios debido a la paralización de actividades y la imposibilidad de transporte entre provincias.

Las autoridades confirmaron cerca de 480 detenidos por obstaculizar el tránsito, suspender servicios públicos y agredir a la policía.

Unos 180 manifestantes forzaron el lunes la seguridad de las bodegas de una empresa láctea en la población de Lasso, unos 60 kilómetros al sur de la capital, y robaron producto tras agredir a los empleados, las pérdidas aún no han sido cuantificadas.

Los obstáculos --principalmente árboles derribados, llantas quemadas y montículos de tierra-- iniciaron en cuatro provincias: Chimborazo y Tungurahua, al centro andino, y Pichincha e Imbabura, hacia el norte y se han extendido a otras durante la jornada. También se ha dado cuenta de enfrentamientos con piedras con la policía y con hostigamiento a la prensa.

La situación ocasionó que las clases fueran suspendidas en los colegios en la región andina, pero en el resto del país la actividad es relativamente normal.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/204193-medios-de-prensa-informan-de-la-llegada-de-20-000-indigenas-a-la-capital-de-ecuador-en-una-masiva-protesta>



Radio Habana Cuba